

# EL POSTILLON.

La redaccion de este periódico está establecida en casa OLIVA plaza de las coles N.º 618, en donde se admiten toda clase de anuncios, que se insertarán á precios condicionales.

## PERIODICO

### De la Provincia de Gerona.

Se suscribe en la mencionada redaccion y libreria de GRASES, á 20 r. v.ª por trimestre en esta Ciudad y 30 en las demas poblaciones del Principado, franco de portes.

**AVISO IMPORTANTE**—EL POSTILLON sale todos los Domingos Martes y Viernes al medio dia. Su principal objeto consiste en comunicar á sus lectores con una anticipacion extraordinaria todas las noticias relativas á la guerra de las Provincias Vascongadas. Reproduce igualmente todo lo interesante que contienen los periódicos de Paris, Madrid y Barcelona, con mayor adelanto del que pueden proporcionar todos los demas periódicos del Principado. Solo se admiten suscripciones empezando los dias 1.º y 16 de cada mes. Los puntos de suscripcion fuera de esta capital son los siguientes: *Barcelona* Verdaguer Sauri y Oliva, *Mataró* Abadal, *Arenys de Mar* Cortada, *Olot* Sr. administrador de rentas, *Figuera* Matas. Los números sueltos se venden á 8 cuartos.

## Noticias de las provincias vascongadas.

*Bayona 6 de mayo.*

Los movimientos ejecutados últimamente por las tropas de la Reina en la provincia de Guipuzcoa, tienen por objeto empezar por segunda vez la desgraciada campaña del 16 de marzo, obligando á los carlistas á retirarse de Hernani, Irun, Fuenterrabia y demas puntos que les proporcionan la comunicacion con la frontera de Francia; dirigirse luego sobre la Navarra donde reuniéndose al ejército la division de Iribarren, podrian dar un golpe terrible al pretendiente. Esperamos que las tropas inglesas no retirarán esta vez ante los reductos de Hernani, ni tampoco dudamos del buen resultado, pues un revés seria una desgracia que estamos muy lejos de sospechar.

—Del domingo al jueves han llegado á S. Sebastian 1 batallon de Borbon, 2 del 3.º de línea, y 2 del 4.º ligero.

—El miercoles último salieron de S. Sebastian algunas tropas que se apoderaron de la aldea de Loyola y de algunas casas de los alrededores de Astigarraga. Los carlistas resistieron un momento, pero se vieron por fin obligados á ceder el terreno. Se asegura que los cristinos han tenido solo 3 heridos y los carlistas 50.

—Se dice que los carlistas han colocado 25 piezas de artilleria en los reductos de Hernani.

—Ayer se esperaba en S. Sebastian al general Espartero con dos batallones de la guardia Real.

—Nos escriben de Pamplona: nada de particular tengo que comunicaros. Los carlistas continuan con la misma actividad preparandose para su expedicion: amenazan pasar en Castilla y

Aragon. Los generales de la Reina toman por su parte todas las disposiciones necesarias para disputarles el paso del Ebro y del Arga, y para perseguirles á todo trance en caso que lo puedan verificar.

El regimiento de Cordova, y un batallon de Almanza que formaban la brigada de vanguardia del cuerpo de operaciones de Navarra, han pasado á Aro estos últimos dias, para maniobrar sobre el Ebro.

El general Iribarren continua desplegando la mayor actividad. Ha asegurado por algun tiempo la subsistencia de su division haciendo establecer almacenes de reserva en muchos puntos de la Ribera.

Las tropas que él manda están acantonadas en Puente-la-Reina; en Pamplona hay tambien una brigada, y la division de la Ribera está en Peralta.

El 27 echaron los carlistas sobre el Arga el puente que habian construido en Echaury. Necesitaron 2 horas y  $\frac{1}{2}$  para colocarlo, y aun tubieron que valerse de 2 barcas y algunos marineros: concluida la operacion volvieron luego á replegarlo.

El brigadier Orus gobernador de Pamplona ha sido reemplazado por el del mismo grado D. Martin Iriarte. Paisanos y militares han recibido con satisfaccion este cambio, pues el ex-gobernador era aqui generalmente mal visto.

El 1.º de mayo pidieron su licencia 350 Polacos que hacian parte de la Legion estrangera. Los 3 batallones de dicha legion presentan ahora un efectivo de 1500 hombres. Se dice que nos llegarán reclutas dentro pocos dias, pero por ahora nada sabemos de positivo.

—Los oficiales de la legion estrangera cobrarán sus pagas atrasadas en papel

de crédito sobre el Estado, á tres meses fecha. Ayer se les comunicó oficialmente esta noticia.

—Se efectua con la mas grande actividad la requisicion de caballos decretada por el gobierno.

—S. Esteban 3 de mayo: de algunos dias á esta parte reina mucha desunion entre los carlistas del partido de Zumalacarregui, y los *madrileños* que son los protegidos de D. Carlos. Se reunieron el 28 del pasado varios individuos de los dos partidos, en un café de Estella, y 5 oficiales del 3.º de Navarra que están de guarnicion en aquella ciudad, insultaron públicamente á los oficiales *madrileños*. Del insulto vinieron á las manos, y tirando unos y otros de los sables resultaron 1 *madrileño* muerto y 10 heridos. Se han hecho varios arrestos, pero se creia que volverian á repetirse los desórdenes.

—Las viudas de los facciosos que han muerto en varias acciones, cuyo número asciende á 560, reciben diariamente sus raciones de los paisanos de los alrededores de Estella. Estos últimos reclaman ahora una indemnizacion de las muchas pérdidas que han tenido que sufrir por haber protegido las hordas del pretendiente, y amenazan con dejar las tierras incultas si no se atiende á lo que solicitan.

—Con motivo de la derrota que sufrieron los carlistas delante Bilbao, circularon entre ellos varios rumores contra el general Eguia. Estos rumores han ido tomando incremento, y el obispo de Leon y algunos generales de su camarilla hicieron una acusacion contra dicho general, el cual fué llamado por D. Carlos de quien recibió la orden para salir de España dentro el término de 2 horas. Eguia hizo suplicar á D. Carlos que sobre todo no le desterrase de las provincias lo

que le ha sido concedido. Al mismo día fue conducido al castillo de San Gregorio á una legua de los Arcos.

## Noticias de las provincias.

### Zaragoza 2 de mayo.

En el *Constitucional Aragonés* de dicho día leemos lo siguiente :

Capitania general de Aragon. — El administrador de correos de esta ciudad D. Pedro Prats escribe la carta siguiente al brigadier 2.º cabo y comandante de este reino : Excmo. Señor : el administrador de correos de Teruel me escribe con fecha 28 de abril lo que sigue : « En este momento que es la hora de la salida del correo , acaba de llegar un parte por el cual se nos comunica que el general Oraa ha entrado en Chelva , poblacion fortificada por los facciosos , y que ha logrado hacerles 600 prisioneros.»

Lo que me apresuro á comunicar á V. E. para su satisfaccion.

Comuníquese al público etc. Zaragoza 1.º de Mayo de 1857. — El gefe de estado mayor , José Maria Cistué.

— Chelva es una pequeña villa de 1500 habitantes en la provincia de Valencia , y su ocupacion por el general Oraa restablece las comunicaciones ordinarias entre Valencia y Teruel , al mismo tiempo que quita á los carlistas su principal punto de reunion.

— La toma de Cantavieja por los carlistas es un acontecimiento algo desagradable , pero con todo no puede tener la trascendencia que algunos han querido suponer. Cantavieja es una poblacion de la provincia de Aragon , está á 16 leguas de Alcañiz , sobre la frontera de Valencia , y no cuenta mas que 1797 habitantes : está situada sobre una altura en un pais bastante fértil , y no hay duda que es una posicion bastante importante para los carlistas , que tratan de establecer allí su centro de operaciones , pero el brigadier Noguerras se ha dirigido con toda su division sobre aquel punto.

## Noticias del principado.

### Barcelona 5 mayo.

Presentamos á nuestros lectores los siguientes detalles de las desgraciadas ocurrencias de Barcelona , que por su exactitud hemos considerado dig-

nos de publicidad. El corresponsal lamentándose de lo inevitable que era ya una funesta esplosion , añade : « Dos días hace que duraba la crisis. Antes de ayer (3 de mayo) la diputacion provincial ofició á Parreño y al gefe politico para ponerse de acuerdo en la formacion del nuevo ayuntamiento , y en reorganizar los 3 cuerpos desarmados , insiguiendo la orden de Madrid , para evitar si era tiempo el horroroso sacndimiento que amagaba el estado de Barcelona ; pero Parreño y el gefe politico (no se la causa) eludieron la intencion de dicha diputacion que nada podia obrar por si misma , segun las últimas instrucciones del ministerio. En la misma tarde se reunieron ya en el cuartel suyo todos los lanceros ; se dispusieron los cañones ; se reforzaron las guardias y retenes , etc. etc. para sofocar los primeros síntomas del estallido : pero este bramó con toda la fuerza , cual se haya oido desde el antiguo tiempo de los Condes de Barcelona. Ayer de buena mañana algunos pelotones del 1.º sin armas ni divisas , se echaron encima la guardia de la municipalidad , la desarmaron y se apoderaron de la bandera del 1.º que colocaron en medio de la plaza de S. Jaime : mientras se realizaba esto , otros formaban barricadas en las bocas calles , y otros iban desarmando en detall á los nacionales llamados de barrios , que se reunian en sus cuarteles. En un momento fueron 500 ó 600 bien armados los que guardaban la bandera y la plaza , punto de reunion de los agraviados. Luego espidieron como 200 hombres para asaltar las Atarazanas , que fueron dispersados con un cañonazo y algunas descargas de los mozos de escuadra que hicieron algun estrago ; mas se reanimaron luego para unirse y seguir con menos miedo , en la plaza. No tardaron en reunir infinitos de distintos cuerpos , principalmente del 1.º , Blusa , y zapadores , formando mas de 1000 hombres. Se apoderaron de la Audiencia y estendieron su circulo hasta Sta. Clara , guardandolo con fuertes barricadas. En el entretanto se decidió en favor del movimiento un peloton del 6.º espulsados del cuerpo , que se hallaba en la rambla , y dispersó la caballeria acorralándola en Atarazanas , causándole algunas desgracias , mientras recibia un vivo fuego del 10.º que se hallaba acuartelado , y que hizo bastantes claros á los insurgentes. Estos todos , se hicieron fuertes en el casco de la Ciudad , plaza del Angel , plaza Nova , Baños , Call y Bellafila , en cuyos puntos , principalmente en la plaza Nova , Call y Bellafila , empezó el cañoneo y tiroteo contra los amoti-

nados ; pero estos contestaron con tal viveza y certitud que consiguieron acallar algunos cañones con el daño que causaban á los artilleros. Engrosados , bien armados , y decididos , no hay duda que habrian conseguido su objeto , si hubiesen llevado alguno bien dirigido ; pero se conoce bien que los directores eran pocos y de limitado alcance para estas empresas ; así es que cuando yo y muchos , y aun todo el mundo , creia en vista de su proclama (muy bien escrita) y de su firmeza , y de la voz general en su favor del paisanage y de muchos nacionales de todos los cuerpos , cuando todo el mundo digo , creia que hoy al amanecer dictarian la ley á Barcelona , hemos visto que todo se habia desvanecido , saliendo los últimos sobre 80 hombres sin garantia alguna , despues de haber sido repetidamente amonestados , y de haber podido conseguir el todo ó parte de cualquier objeto que se propusiesen. Segun la proclama no hay duda que su intencion era el cambio de ayuntamiento , armar los batallones 1.º , blusa y zapadores que fueron desarmados en la última bullanga , y secundar enteramente el movimiento de Reus ; pero nada han hecho sino emporcar mas nuestra causa ; sacrificando muchos patriótas ; causando muchos sustos y disgustos y haciendo nuevamente publicar la ley marcial en beneficio del despotismo. Hoy ha habido por la mañana parada de todos los cuerpos sin habérseles dicho nada ; y sigue el reten de medio batallon de cada uno. Los ingleses (marinos) guarnecieron ayer la Ciudadela , y hoy estaban tambien en Atarazanas , á fin de reunir las mayores tropas posibles. Las puertas han estado cerradas , menos la de mar. Por lo que yo mismo presencié , y lo que he sabido hoy de infinitos , juzgo que habrá unos 200 escasos fuera de combate : los muertos parece que no llegan á 20 , pero los heridos son mas de los que muchos piensan. Esto es en suma lo que sucedió despues de muchos días de ansiedades , y de un día de horrores y de heroismo mal entendido y peor ejecutado. Son mas de 200 los arrestados , y mas de 2000 los que tomaron parte en la refriega ; no se lo que sucederá , pero á pesar de la victoria considero necesaria mucha cordura en las autoridades para evitar la repetition de semejantes desastres.

Hoy parece que han llegado los detalles de Solsona , y se asegura que pasan de 2000 los facciosos sacados de combate. Dicen que Meer está herido y que Niubó lo está tambien de gravedad.

## Noticias del reino.

Madrid 28 abril.

Se dá como positivo que la legion francesa va á recibir un aumento de 5000 hombres. Se asegura que el comandante Dumemil debe salir de Madrid para este objeto.

—El general Quiroga inspector de la Milicia nacional y capitan general de la provincia, ha pasado revista á toda la Milicia nacional de Madrid.

—El cura Charco actual diputado de Córtes, ha hecho hoy una proposicion para que fuesen declarados nullos los poderes de los diputados eclesiasticos, en atencion á que el artículo 23 de la nueva constitucion, los escluye de votar en la cámara popular.

Muchos diputados han tomado hoy la palabra, unos en favor y otros contra el artículo 3.º de la ley explicativa de señoríos; esta discusion ha sido interrumpida á las 3 de la tarde por el presidente, quien ha anunciado al público que el congreso iba á quedar en sesion secreta.

—El *Castellano* del 28 de abril, despues de haber hablado de la expedicion que preparan los carlistas, dice que el capitan general de Castilla la Vieja ha dado las órdenes necesarias para fortificar Palencia, Segovia, y las otras poblaciones del distrito militar de su mando.

Mejor es, continua el mismo periódico, tomar en este caso algunas precauciones inútiles que no quedarse sin tomar alguna absolutamente.

Nos parece que seria tal vez necesario poner á Madrid en estado de defensa, y organizar 20 ó 30 mil hombres escogidos entre los habitantes, que aunque no hicieran servicio diario, podrian prestarlo grande en un momento crítico si por desgracia llegase.

El *Eco del Comercio* es del mismo parecer que el *Castellano* y cree tambien que seria conveniente pasar con prontitud á la organizacion de algunos nuevos batallones de milicia nacional. Dice que cuenta con el patriotismo del ayuntamiento constitucional de Madrid, y que no duda que dicha corporacion llevará á cabo este aumento.

## Noticias estrangeras.

Londres 29 abril.

El miércoles último se presentó en el tribunal del *banco del Rey*, un sugeto

bien vestido de negro y cuyo exterior parecia anunciar una persona de clase distinguida: ha dirigido al Lord gran juez, las siguientes palabras: «Milord, comparezco ante V. S. en circunstancias muy difíciles, circunstancias que no dejarán tal vez con el tiempo de causar algunos trastornos á nuestro país. Milord, seguramente es ignorado de algunos que el difunto Rey Jorge IV tuvo en 1797, un hijo de la princesa la Reina Carolina de Brunswick. El destino condujo á este desgraciado niño á Irlanda, en una edad todavia muy tierna, y fijó su residencia en Kerry.

Despues de esta epoca, su familia no supo mas de él; pero como otro ilustre personage prelude ahora ser el heredero presuntivo de la corona de Inglaterra, creo de mi deber dirigirme á V. S. á fin de que como á representante de S. M. haga conocer á los jueces, y á todos los vasallos de los tres reinos, que bajo pena de declararse culpables de alta traicion, me reconozcan por el hijo de Jorge IV y de la Reina Carolina y en consecuencia por el heredero legitimo de la corona de Inglaterra. Me he dirigido á la cámara de los Lores y á los miembros de la familia Real, todos me han reconocido por el hijo del ilustre Principe difunto. «El Lord gran juez ha escuchado con la mayor atencion todo este razonamiento, á pesar de la frecuente risa del auditorio. Este singular individuo salió luego del salon, saludando graciosamente al tribunal y á los concurrentes.

Paris 3 de abril.

Los periódicos de aquella capital hasta dicha fecha carecen de todo interés.

La Cámara de diputados ha empezado la discusion de la ley sobre fondos secretos.

## GERONA 9 MAYO.

El Sr. comandante general de la 1.ª division ha recibido del Excmo. señor capitan general el oficio que fechado en 5 del actual dice lo siguiente.

«En la mañana de ayer los enemigos de la tranquilidad sorprendieron la guardia de la casa de la ciudad, se apoderaron de esta, del edificio de la Audiencia, plazas y calles inmediatas, y tratando de adelantar sobre Atarazanas, fueron arrollados por una columna al mando del gobernador de la plaza, con bastante pérdida, obligados á retirarse á sus primeras posiciones; nuestras tropas y artilleria los circumbaló y en este estado presenta-

ron los sublevados varias proposiciones que fueron despreciadas; llegada la noche y madrugada pudieron evadirse fugándose, dejando las armas por los terrados y casas contiguas, habiendo en esta mañana ocupado nuestras fuerzas aquellos edificios y quedando restablecida la tranquilidad.—Lo que participo á V. S. á fin de que enterado del suceso haga desaparecer cualquiera otra noticia que puedan hacer correr nuestros enemigos.»

Se inserta en este periódico para su notoriedad y satisfaccion de los amantes del orden y tranquilidad.

Gerona 7 mayo de 1837.—Jaime de Burgués.

*Tambien ha recibido la proclama siguiente.*

BARCELONESES.

Un corto número de hombres alucinados se prestaron incautos á ejecutar planes de sedicion, que ha concebido el carlismo, y procurando ejecutar por medio de sus agentes en esta populosa capital. Promoviendo la anarquía en las ciudades fieles á nuestra inocente Reina y á la causa de la libertad, intentan abrir un camino de sangre al feroz despotismo. Ahora mas que en otra ocasion es preciso redoblar nuestros esfuerzos, y oponer una estrecha union á las perfidas tentativas de nuestros barbaros enemigos. La autoridad superior militar trabaja asiduamente para asegurar la tranquilidad pública, restablecida despues de lamentables acontecimientos, que en el dia de ayer la alteraron, esponiendo á esta ciudad á sus horrosas consecuencias, y obligandome á declararla en el estado de sitio en que otra vez se encuentra con arreglo á lo que estaba dispuesto por el gobierno de S. M.

Ciudadanos: patriotas todos: hombres honrados y pacíficos; ayudadme con vuestra cooperacion: obediencia á las leyes, respeto á las autoridades, y firme decision contra los que intentaren hollar tan sagrados objetos, exige de vosotros nuestra patria desgraciada, vuestros propios intereses, y lo espera confiadamente vuestro capitan general interino, que no omitirá sacrificio alguno por costoso que fuere hasta conseguir la confianza, y que desaparezca todo recelo de inquietudes é inseguridad.—Barcelona 5 de mayo de 1837.—José Parreño.

NOTA.

Los Periódicos de Barcelona que alcanzan hasta el 7, nos han llegado á las 11 de esta mañana; y á fin de no retardar la entrega del número de hoy, darémos por medio de un SUPLEMENTO un extracto de lo mas esencial, que será repartido esta tarde.

# FOLLETTIN INSTRUCTIVO.

## Memorias del imperio.

### LAS DOS VISITAS.

#### SEGUNDA PARTE.

Al llegar Napoleon á Versailles, en lugar de continuar la caza ó de volver á Paris, quiso desayunarse en Triana: concluido el almuerzo subió luego al coche diciendo que queria pasar á hacer una visita á las huertanitas de Ecouen, *logrando así*, dijo al principe de Neufchatel, *natar dos pájaros de una pedrada*.—La comitiva se puso luego en marcha, pasando por Sevres, el parque de Saint Clout, el bosque de Boloña, Saint Denis etc. recorriendo en menos de dos horas y media, una distancia de mas de nueve leguas. Un page y el picador se adelantaron para anunciar la visita del Emperador á M.<sup>me</sup> Campan. A pesar de lo muy frio que estaba el tiempo, esta Sra. habia salido á dar un paseo por el hermoso bosquecillo del colegio, cuando una de las señoritas vió llegar al castillo á los criados del Emperador á quienes reconoció por la librea. Corrió apresuradamente á dar aviso á la directora, la cual se presentó luego al rastrillo del patio, donde encontró al criado muy ocupado con su caballo, que estaba todo cubierto de espuma. Avisó aquel á la directora que el Emperador no tardaria seguramente diez minutos en llegar al castillo. El tiempo era corto ya para ponerse las alumnas de *gran uniforme*, (vestido blanco con un cinturón de un color distintivo) y la directora dió orden para que todas quedasen en sus clases respectivas, y que las Damas ocupasen tambien sus puestos. Al cabo de poco rato, entraba ya en el patio el coche del Emperador.

M.<sup>me</sup> Campan acompañada de todas las señoras principales, salió hasta la entrada á recibir á Napoleon, acompañándole en seguida á las clases de los salones bajos del colegio que fueron las primeras que quiso visitar. Hizo algunas preguntas á varias de las alumnas, y se divertía sobre todo con las mas pequeñitas que aunque un poco turbadas á su vista no le contestaron del todo mal. Muchas de ellas estaban haciendo calceta; Napoleon examinaba el trabajo que cada una hacia; tomó una media, la abrió, pasó la mano por dentro y la inspeccionó de modo que cualquiera hubiera creído que era un negociante de aquella mercadería. Dirigiéndose despues á M.<sup>me</sup> Campan, la dijo. «Sírvese V. presentarme las tres alumnas mas distinguidas.»—Señor no puedo presentar á V. M. tres solas sino seis, si V. M. se digna permitirme. Sin contestar á M.<sup>me</sup> Campan, Napoleon subió á visitar el dormitorio y la enfermería. Entre tanto todas las alumnas pensionistas habian pasado ya á la iglesia de la casa, donde se dirigió tambien luego Napoleon, acompañado del abate Gauthier, que era el capellan del establecimiento, ocupando un lugar distinguido que M.<sup>me</sup> Campan le habia hecho preparar en el coro. Napoleon se arrodilló al principio la plegaria, volviéndose á sentar cuando las alumnas empezaron á cantar á coros otra plegaria, para atraer sobre su bienhechor todas las bendiciones del cielo. Este cauto que el Emperador oía por la primera vez, ejecu-

tado por una reunion de voces jóvenes y tiernas, acompañadas con el suave son del órgano, le conmovió de tal manera, que las lágrimas le vinieron á los ojos, participando toda la comitiva el mismo sentimiento.

Al salir de la capilla pasó Napoleon á la esplanada que separa el bosque del palacio: aunque el dia era bastante frio, y empezaba á caer un poco de nieve, todas las alumnas salieron divididas por clases, y formaron dos filas que se prolongaban hasta la entrada del parque. Al recorrerlas dijo Napoleon á M.<sup>me</sup> Campan: «Amiguita! manda V. un hermoso regimiento! con poca frecuencia se me ofrece la ocasion de pasar semejantes revistas; ya veo que todas esas hermosas niñas son la misma salud.—Esto se debe, Señor, á los aires tan puros que aqui reinan.—Y á vuestros buenos cuidados, Señoras, dijo él, haciendo una amistosa cortesía á las Damas instructoras que lo rodeaban, las que bajaron modestamente los ojos al oír esta lisonja. Entonces volvió el Emperador á pedir á la Directora que le presentase las tres alumnas mas distinguidas.—Señor, respondió ella, me tomaré la libertad de hacer observar á V. M. que no puedo sin cometer una injusticia, respecto á algunas de sus compañeras que están tan adelantadas como las tres que presentase á V. M. Esta vez tampoco contestó Napoleon, y prosiguió continuando su revista, y haciendo una pregunta ú otra cuasi á todas las alumnas.

Al cabo de un rato, dirigiéndose por tercera vez á M.<sup>me</sup> Campan, «con que señora, la dijo tomando un polvo, ya veo que sera preciso al fin que pase la vuestra: vamos, aqui todo el mundo debe obedeceros!..... nombrad vuestra seis discípulas.» La directora nombró doce, y á medida que las iba llamando por su nombre, cada cual se presentaba delante del Emperador, quien les dirigia alguna pregunta lisonjera. Ya se habian presentado las seis que era el número tolerado por Napoleon, cuando la directora continuaba todavia llamando á otras. Prorrumpió entonces el Emperador en algunos oh! oh!, tanto mas espresivos cuanto los pronunció con un aire de bondad inimitable. Demasiado bueno Napoleon para contradecir en lo mas mínimo á M.<sup>me</sup> Campan, se vió obligado á *dejar pasar la suya* segun él mismo habia dicho. Por otra parte aquellas buenas muchachas lo habian tan conmovido en la iglesia!.... Mirándolas á todas despues de haberlas preguntado con muchas señales de benevolencia, «A dios señoritas, hasta nuestra vista las dijo» y volviéndose luego á M.<sup>me</sup> Campan. «Señora dirigid á Duroc la lista de vuestras doce discípulas, con una nota particular para cada una de ellas, yo os enviaré bonbones para todas. Quedo muy satisfecho; daré cuenta á la Emperatriz y á vuestra protectora la Reina de Holanda de la visita que acabo de haceros» y subiéndolo luego al coche, marchó ácia Paris con toda la comitiva.

Al mismo dia, sentándose Napoleon á la mesa para comer con Josefina, la dijo alegremente: «A propósito! he ido esta mañana á visitar á tu primo Lapagerie.—Y bien, como has encontrado á este pobre muchacho?—He encontrado á este pobre muchacho, en la sala de policía.—Ay Dios mio! y como.... —Nada tranquilízate. Solo habia querido ha-

cer el petimetre; es mal de familia; pero-él ayudante del colegio que mas se cuida de hacer obedecer las órdenes que le envia Clarke, que no las insertadas en el diario de modas, lo mandó encerrar en la sala de policía á pan y agua, sin que pudiera eximirle tu parentesco. Yo le he reprendido delante de sus camaradas: por lo demas es aplicado, se porta divinamente, y no dudo que será con el tiempo uno de los mejores oficiales.—Tanto mejor, pues es mucho lo que él te quiere.—Yo creo que aun mucho mas te quiere á ti... Saliendo de alli he ido á hacer una visita á la antigua maestra de tu hija.—Como! de Saint-Cyr á Ecouen?... qué carrera! pobres caballos!—Bah! no ha sido mas que hacer un paseo con mis pages.... lo que quisieran ellos, poder venir siempre conmigo á Ecouen.—Cómo?—Ignoras por ventura que cuando sospechan que yo quiero pasar allí, todos se disputan para poder acompañarme?—Esto no debe admirarte: es tanta dicha poder estar en tu apreciable compañía.... —No, no, no es por mi dijo Napoleon, no creas que sea yo tan bobo que así lo crea: es por las pensionistas de M.<sup>me</sup> Campan. A fe mia te confieso que hay algunas que son encantadoras. Despues te contaré lo que me ha pasado con la directora. «Al cabo de un rato de silencio repitió Napoleon.» Querida amiga, te confieso que yo hubiera sido muy mal page. ¡Disputarse por acompañarme! oh! y aun llegarían muchas veces á las manos, si Gardanne no los ponía al orden.—Todos ellos son bravos, todos estos apreciables jóvenes te profesan un afecto extraordinario, le dijo Josefina.—Lo sé, y por lo mismo les correspondo con igual cariño; tanto mas cuanto de entre ellos han salido ya muchos buenos oficiales. Con el tiempo te aseguro que yo les proporcionaré el hacer buenos casamientos.—Todavía! dijo la Emperatriz con un resentimiento mal disfrazado; acabas de volver y ya no sabes pasar sin hablar de casamiento.... Ah! Dios mio! casa á todos los que gustes, pero por Dios no pienses en casarte tu segunda vez como todo el mundo asegura: no lo permita el cielo, créemé querido, el dia que te separes de mi lado dejarás de ser feliz.»

A estas inesperadas palabras, Napoleon se levantó precipitadamente de la mesa, y dando á Josefina una de aquellas miradas que hacian temblar á las mismas coronas de los Reyes, salió del salon, tomando el sombrero y sin pronunciar una sola palabra. En cuanto se vió sola la Emperatriz, que se habia levantado el mismo tiempo que su Esposo, se echó sobre un sofá y sus bellos ojos se le llenaron de lágrimas, tiernos preludios de las muchas que derramó despues, separada del mejor y mas amante de todos los Esposos.

FIN.

F. PAGÉS: EDITOR R.

GERONA: por OLIVA.

# EL POSTILLON.

## SUPLEMENTO.

### BARCELONESES.

Vuestra diputacion provincial os ha dirigido siempre palabras de paz, de union y de concordia, de obediencia á la ley y á las autoridades constituidas. La mayoría de esta capital las ha oído siempre con docilidad y las ha apoyado con su influjo; pero algunos incautos, despreciando una voz paternal y constituidos instrumentos tal vez de pérfidos estrangeros ó carlistas, han dado un día de luto á la patria, de júbilo y satisfaccion á nuestros mortales enemigos, día que vuestra diputacion borraria, si pudiese, de los fastos de la historia con la sangre de sus individuos.

La reunion de autoridades prevenida por S. M., que estaba convocada para la tarde del 3 del corriente á fin de tratar del día que debía procederse á la eleccion del Ayuntamiento constitucional, no pudo verificarse á causa de los preludios de un movimiento tumultuario que estalló al día siguiente. Ocioso es esponeros las tristes consecuencias de acontecimientos tan funestos á la causa de la libertad, á nuestro bien estar y seguridad personal, que han retardado la misma eleccion cuya prontitud se invocaba.

La diputacion provincial os protesta que está unida cordialmente con el capitán general interino con el gefe político y con el ayuntamiento, desvelándose todos de consumo para mantener la tranquilidad pública sin la cual son vanas todas las garantías sociales. Al propio tiempo os dirige de nuevo su voz paternal, sin distincion de personas, pues que hasta los ilusos son hijos que no puede desconocer, excitándoos para que depongais en las aras de la patria todos los resentimientos pasados, á fin de que renazca la union, la confianza y la mas completa concordia.

Barcelona 6 de mayo de 1837.—  
Siguen las firmas.

### Igualada 5 de mayo.

Suena mucho, por aquí la entrada del Excmo. Sr. capitán general en Solsona, de modo que ayer y hoy no se ha hablado de otra cosa. Todos hablan con admiracion del valor de nuestras tropas.

Parece que Niubó con su columna atacó por un punto, por el que no le fué posible adelantar, apesar de todo el arrojado de los soldados. Añaden que el bizarro Niubó fué herido mortalmente, cosa que sentimos en el alma pues era uno de los mejores gefes de Cataluña.

El general atacó por otro punto á Royo; le causó con la artillería un estrago horroroso; quedaron muertos en el campo dos cabecillas de los de nota; y apesar de su número cuadruplicado fueron enteramente arrollados los malvados por sola la columna de Meer. Dicen que la pérdida de los rebeldes no baja de dos mil hombres. Solsona y sus valientes defensores están salvados gloriosamente! Este será un golpe mortal para los promovedores de desórdenes que hacian correr la voz de que no habia gefes decididos. Los soldados están contentísimos con tan bizarro general, quien dicen ha salido levemente herido.

Se dice que Aspiroz se ha reunido también ayer con el general en Solsona, y van á caer de nuevo sobre la faccion que ha recibido un golpe terrible  
(*Corr. del Vapor.*)

En carta de Esparraguera de fecha de hoy nos confirman todo cuanto dice la de Igualada, y nos añaden lo siguiente:

«Era tal el empeño de los rebeldes en conservar el punto de Solsona que Royo habia pedido á Cabrera una columna escogida, y este le habia enviado seis compañías de lo mejor que tenia, los que pasaron á Solsona con el Ros de Eroles que recorría las orillas

del Ebro. Apesar de esto y de todo su conato han sucumbido. Toda la faccion de Cataluña no ha podido defender un día siquiera un punto como el de Solsona!... ¡oor á los valientes!... Todavía no hemos visto el parte del general. Dicen que no es hombre de dar partes pomposos, como hacen otros gefes; esto nos gusta mucho.»

—Capitanía general del ejército y principado de Cataluña. —Estado mayor. —Seccion segunda. —El Excmo. Sr. comandante general acaba de recibir del de armas de Igualada una comunicacion fecha 4 del actual corroborando la del gobernador de Cervera puesta en los periódicos de este día, en la que entre otras cosas dice lo siguiente:

«Acabo de recibir con el adjunto que acompaño á V. E. una comunicacion del Comandante de armas de Copons en que me afirma que realmente entró en Solsona ayer por la mañana el Excmo. Sr. capitán general, cuya entrada no pudo verificar la noche anterior por haberle cogido en la casa llamada de Boix. Por varias noticias, que se pueden dar como fidedignas, se asegura que el general en gefe ha causado grande estrago al enemigo, habiéndoles puesto con la artillería fuera de combate considerable número de muertos y heridos; y que la faccion está atemorizada y espautada. Se afirma que el valiente coronel Niubó ha muerto.»

Lo que se hace saber al público para su satisfaccion.

Barcelona 6 de mayo de 1837.—  
Joaquin Dalmau.

Tenemos motivos para creer que se ha recibido una comunicacion oficial de las autoridades de Tarragona, de la que resulta que aquella provincia ha vuelto felizmente al estado de union y relaciones en que se hallaba antes de los acontecimientos de la villa de Reus.

11133